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В статье раскрыто понятие экологизации экономики с учетом опыта зарубежных ученых. 

Сформулировано собственное определение, дана классификация основных направлений 
экологизации экономики, затрагивающая различные сферы жизнедеятельности. Изучена 
история экологического налогообложения в развитых странах, проанализировано влияние на 
процессы экологизации, сформулированы этапы развития экологизации экономики за рубежом. 

Цель статьи – изучение теоретико-методологических основ экологизации как процесса в 
экономике, доказательство важности фискальных механизмов в развитии «зеленого» 
финансирования. 

Материал и методы. Для проведения исследования использованы данные статистической 
службы Европейского союза. При этом применялись методы сравнения, анализа динамики, 
структурно-логического моделирования. 

Результаты и их обсуждение. В статье было изучено определение экологизации, описаны 
основные принципы и подходы. Автором предложена классификация главных направлений 
экологизации экономики. Изучая развитие экологизации экономики в рамках исторического 
процесса, автор представил тезис о ключевой роли фискальных механизмов в стимулировании 
«зеленого» финансирования субъектами хозяйствования. Так, экологические налоги, которые 
впервые использовались в скандинавских странах, в свое время заложили основу высокого 
уровня внедрения возобновляемых источников энергии, переработки отходов, повышения 
качества защиты окружающей среды. 

Заключение. Процесс экологизации экономики напрямую связан с внедрением и 
рациональным использованием фискальных механизмов и платежей, которые в свою очередь 
стимулируют плательщиков к благоприятному поведению в контексте защиты окружающей 
среды, а также приносит в отрасль «зеленой» экономики новые инвестиции с последующим 
ростом научного потенциала, финансовых результатов и положительного социального эффекта. 
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The article considers the notion of economy ecologization based on foreign scientists’ experience. 

The author has formulated his own definition and has given classification of the main directions of 
economy ecologization, which affects different spheres of life. The author has investigated the history 
of ecological taxation in the developed countries, has analyzed the influence on ecologization 
processes, has formulated stages of the development оf economy ecologization abroad. 

The aim of the research is investigation of theoretical and methodological basics of ecologization 
as a process in the economy as well as proof of the importance of fiscal mechanisms in the 
development of “green” financing. 

Material and methods. The research is based on Eurostat data. The following methods were used: 
comparison, analysis of dynamics, structural and logical modeling. 



Findings and their discussion. In the article the notion of ecologization has been investigated, the 
main principles and methods have been described. The author has formulated the classification of the 
main directions of economy ecologization. Through exploring of historic development of economy 
ecologization, the Author has presented a thesis on the key role of fiscal mechanisms in stimulating of 
“green” financing for businesses. So, ecological taxes, which were first used in Scandinavian 
countries,had created the basis for high level introduction of renewable energy sources, wastes 
recycling, quality improvement of environment protection. 

Conclusion. The process of economy ecologization is directly related to the introduction and 
rational usage of fiscal mechanisms and payments, which stimulate payers to positive behavior in 
nature protection context. Also, this process brings new investments to the sphere of “green economy” 
and, as a result, an increasing scientific potential, financial results and positive social effect. 
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